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<建制派叫好 《預算案》料通過> 

 
財爺開庫派錢，各業界花盡心思，令市民消費。 

(星島日報報道)財政司司長曾俊華)昨天推出「人人派六千」的《預算案》修改方案，滿

足建制派提出的要求，還平息巿民的不滿情緒。建制派昨天與財爺會晤後齊聲叫好，預料修

改後的《預算案》將穩獲足夠票數通過，化解了潛在的憲制危機。不過，泛民主派則批評，

政府為向建制派「箍票」便朝令夕改，指修改建議短視的方案，堅持本周日會繼續上街，要

求《預算案》提出全民退休保障等長遠措施。 

建制派昨早與曾俊華會面後，一致表示不反對改善方案。民建聯主席譚耀宗表示認同和

支持，認為新方案能符合市民期望，「大家都認為是希望將放在強積金注資六千元，希望可

以動用得到。現在已經做到，退稅的要求亦已做到，所以我們是會支持這個調整方案。」他

並呼籲，政府遲一點才決定派發方法，「想清楚點先」。 

民建聯的行會成員劉江華，不願評論行會有否討論新方案，但表示政府決定修改，是一

個史無前例的過程，希望政府今次能參考經驗。 

工聯會王國興更形容新方案是突破性轉變，「（新方案）考慮到民情和民意…今日無論

如何，我個人都覺得，現在做香港人，真係有啲自豪嘞！」工聯會黃國健透露，與會者甫坐

下聽到曾俊華的新方案，都一起呆了，「驚喜、驚嚇兼而有之」，喜是政府有適切回應訴求，



嚇是政府作如此大修改，令《預算案》開支大增。他指，與會者都較關心十八歲以下、居港

未足七年人士、持單程證人士等不合「收錢」資格的人士，會如何處理，以及希望派發的程

序要盡量精簡，以免長者難以領取。 

請轉後頁 

 

經濟動力林鍵鋒指修改方案是意料之外的驚喜，並希望政府日後施政能保持果斷，「聽

取意見後不要議而不決」。新民黨葉劉淑儀認為，財爺於一星期內大幅修改《預算案》是「歷

史性的改動」，認為若政府能準確掌握民意，便不會出現這樣的局面：「政府要反省一下，

制定預算案應該如何做得更好。無論如何，這個結果都是市民歡迎。」 

建制派議員對欣然接受新方案，人民力量陳偉業都認為新方案「有好過無」，但其他泛

民非持同樣態度。公民黨黨魁余若薇批評，政府為了向建制派箍票，在短短一個星期內全盤

推翻之前決定：「亂派（錢）比不派更差……毫無章法，打倒昨日的我，（《預算案》）毫

無理財哲學、無理念，無一致性，無預見性。」 

民主黨主席何俊仁指，該黨仍傾向反對《預算案》，但如民意有巨大逆轉，他們可能重

新審視決定。不過，他補充，認識不少中產朋友都不認同這樣派錢，認為應把巨額盈餘投放

在香港的長遠開支上，所以民主派今年從未要求財爺退稅。他又指特區政府明顯「跛」了，

「太上皇叫他們不要搞那麼多事」，所以才會推出新措施，「這個政府派錢派到人火滾，認

真絕」。 

泛民昨晚開會後決定，堅持在本周日上街遊行示威，抗議《財政預算案》短視，要求政

府設全民退休保障、復建居屋和為扶貧和福利額外撥二百億經常性開支。民主派更希望，市

民的訴求能由本周日開始，如滾雪球般滾至「七‧一」遊行。 

 

 
 
 
 
 
 



 
初中組: 

 

1. 立法局議員對財爺派錢六千元的

做法各有什麼不同意見？ 你認同

哪一方面的見解？為什麼? 

2. 倘若你年滿十八歲，有資格享有此

六千元的福利，你會如何善用？ 

高中組:  

 

1. 你對整個 2012 年財政預算案有何

看法？請具體說明。 

 

2. 有謂香港政府現已成為跛腳鴨政

府，此說當否。 
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